

NOURRISSONS LES BÉBÉS !

Jeanne Ashbé est l'autrice et l'illustratrice d'une soixantaine d'albums, principalement chez Pastel, dont une grande partie s'adresse aux 0 - 3 ans.



Pourquoi écrivez-vous pour les tout-petits ?

Je dessine et je peins le quotidien du tout-petit pour que s'enrichisse le regard qu'il porte sur sa vie de tous les jours. Le bébé, avant de parler, emprunte des chemins particuliers d'une insoupçonnable subtilité pour s'approprier les innombrables contenus que lui expose le monde. Il crée du sens, tisse des liens, tresse la trame d'une pensée en devenir. Cela m'émerveille et me donne envie d'écrire pour eux.

Comment le livre participe-t-il à cela ?

Les livres engagent le tout-petit à penser. On ne sait pas ce qu'il comprend, mais on voit qu'il cherche à comprendre. Partager des livres avec un tout-petit, c'est le nourrir. D'une nourriture psychique, culturelle, cognitive... L'accès à la connaissance est facilité aujourd'hui ; le véritable

enjeu cognitif est désormais moins une question de quantité de savoirs accumulés que de capacité à traiter l'information. Et cette compétence prend sa source pour l'enfant dans la rencontre précoce et accompagnée avec le « faire du sens », avec les livres... dans les bras de ceux qui l'aiment.

... POUR ALLER PLUS LOIN :
Retrouvez le livret
Nourrissons les bébés
sur www.ecoledesloisirs.fr





Cela sera-t-il bénéfique aussi pour l'apprentissage de la lecture ?

La langue écrite est plus riche en vocabulaire, en structures de phrases, en complexité langagière... Pour l'enfant qui a écouté de nombreuses histoires lues à voix haute, elle est une amie. De plus, au moment d'apprendre à lire, à déchiffrer ces petits signes noirs qui, dans la bouche de Papa et Maman, devenaient comptines chantantes et histoires captivantes, le bébé lecteur qui a grandi saura que lire c'est faire du sens et pas du son. Dans le plaisir partagé de ces lectures, il aura développé des compétences fondamentales pour les apprentissages : une capacité d'attention et, si précieuse, la curiosité d'apprendre.

Et que répondre aux personnes qui disent qu'un bébé, ça ne réagit pas à la lecture ?

On croit volontiers qu'un enfant qui remue, se lève, prend un autre livre pendant que nous lisons... n'est pas intéressé par l'histoire. C'est tout le contraire qui se passe. Chez le tout-petit, dès la naissance, la motricité accompagne l'activité de la pensée. Respecter comme telle cette lecture motrice, c'est accompagner le bébé dans ce « chemin littéraire » sur lequel il fait ses premiers pas...

“ Partager des livres avec un tout-petit, c'est le nourrir. ”

